

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية		
الديوان الوطني للتعليم والتكوين عن بعد		وزارة التربية الوطنية
السنة الدراسية : 2009 / 2010	تصميم إجابة فرض المراقبة رقم: 01	
عدد الصفحات : 02	المادة : فرنسية	المستوى : 2 متوسطة
إعداد : قريبيسة عمار / أستاذ متقاعد		

CORRIGE : Texte « Mouloud Feraoun »

I. Compréhension de l'écrit .14PTS	
1. La fonction de ce texte est de : informer, c'est un texte informatif	1
2. Les affirmations vraies.	0,5
a. Il exerça la fonction d'instituteur.	0,5
b. Mouloud Feraoun a obtenu le prix d'Alger de littérature.	1,5
3. Explication : « Il édite son deuxième roman ». veut dire : Il publie son deuxième roman. Il fait sortir son deuxième roman.	2,5
4. Fiche de renseignements de Mouloud Feraoun :	2,5
Nom : Feraoun Prénom : Mouloud	2
Situation familiale : marié, sept enfants.	2
Profession : Enseignant, inspecteur , écrivain.	2
Œuvres : Le Fils du pauvre , La Terre et le Sang , Jours de Kabylie	2
5. Mot de la même famille que « naît » : natale (sa terre natale qui veut dire « terre où il est né »)	2
6. Il épouse sa cousine Dahbia qui lui donne sept enfants.	2
a. Les pronoms personnels « Il et lui » renvoient à « Mouloud Feraoun » Le pronom relatif « qui » renvoie à sa « cousine Dahbia ».	2
b. Transformation des verbes au passé composé de l'indicatif. Il a épousé sa cousine Dahbia qui lui a donné sept enfants.	2
7. La plupart des verbes sont conjugués au présent de l'indicatif. C'est un présent de narration. Il permet d'actualiser le texte et de le rendre vivant.	2

III. PRODUCTION ECRITE (6 points)

Sujet 1. Le résumé en quelques phrases

Ait Chaâbane dit « Mouloud Feraoun » étudie entre Tizi-Ouzou et Bouzaréah.

En 1925, il épouse sa cousine Dahbia, et est nommé instituteur.

En 1939 il publie son premier roman le « Fils du pauvre » qui obtiendra en 1950 le prix d'Alger.

Avant Novembre 1954, il édite son deuxième roman : « La Terre et le Sang » suivi de « Jours de Kabylie ».

En 1960 il devient inspecteur social.

Le 15 mars 1962 ,il est assassiné par un commando de l'O.A.S. à EL-Biar .

Sujet :2

El-Hadj M'hamed El-Anka

On le surnomme le « Rossignol éternel » . De son vrai nom Ait Ouarab Mohamed Halo, Hadj M'hamed El Anka naquit le 20 mai 1907 à la Casbah d'Alger au sein d'une famille modeste originaire de Beni Djennad.

Il fait l'école coranique dès son jeune âge. Dès qu'il l'a quittée, il rejoint l'orchestre de Mustapha Nador afin d'assister aux fêtes animées par ce grand maître. Après le décès de son maître, El Anka prend le relais pour animer des fêtes familiales. 1928 fut l'année charnière dans sa carrière du fait qu'il rencontre le grand public.

Il enregistre 27 disques 78t chez Colombia. En 1953, la France et l'Italie ont été les deux premiers pays d'Europe à découvrir le genre musical que produit le maître.

Cheikh M'hamed El Anka mourut le 23 novembre 1978 à l'âge de 71 ans en laissant derrière toute une œuvre.

موقع الديوان : [http:// www. onefd . dz](http://www.onefd.dz)

العنوان الإلكتروني للمركز الجهوي.....